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平成２６年第３回（９月） 

久 山 町 議 会 定 例 会 

 
一 般 質 問 通 告 書 

 

質問順 議員氏名 

１ 有田 行彦 

２ 佐伯 勝宣 

３ 阿部  哲 

４ 本田  光 

５ 松本 世頭 

６ 吉村 雅明 

７ 山野 久生 

８ 阿部 文俊 
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平成２６年第３回（９月）久山町議会定例会 一般質問通告書 
平成２６年９月３日（水）９時３０分～ 

質問順１番 有田 行彦 

 

質問事項 

 

質問の要旨 

質問の

相 手 

１．食のひろば・道の駅

整備事業について 

 

 

 

 

 

 

 

① 用地買収費２億１６００万円について、個別協議の結果

（地権者の人数・用地の価格）はどうだったのか。 

 

② 「久山食のひろば・道の駅事業」に対し、町負担３億９

５００万円以上の負担・出資金はあるのか。 

 

③ 関連事業として、観光農園事業用地（4,000 ㎡）の畑を

確保し、ビニールハウスの栽培を行う予定とある。事業

内容はどのように考えているのか。 

 

④ まちづくり懇談会の中で、町長は首羅山遺跡も道の駅事

業の一環と説明されたが、遺跡の駐車場及び散策道路の

整備等に補助事業はあるか。 

 

⑤ 町の負担金３億９５００万円は、起債事業としてされる

のか。 

町 長 

２．㈱食のひろばと久山

町の関係について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

① ㈱食のひろばを３月２７日に設立されたが、初期投資の

調達・株主勧誘及び２８年４月までに社長募集予定とあ

るが、現状は。 

 

② 町は、㈱食のひろばに業務委託するとのことだが、どの

ような委託方法を考えているのか。 

 

③ 町は㈱食のひろばの発起人として、１００株を所有して

いるが、発起人としての出資者に対する責任はどのよう

に考えているか。 

 

④ 道の駅事業認可申請は平成２７年３月までだが、平成２

８年８月に認可できるのか。事業認可がおりないと国・

県の補助金がつかないのではないか 

 

⑤ ㈱食のひろばの定款３９条で、設立に際して出資される

価格は６００万円と言われていたが、資本金は登記簿謄

本によると８００万円とある。現在、資本金はいくらか。 

 

⑥ ㈱食のひろばの核となる企業にJA粕屋は考えられない

か。 

町 長 

３．車椅子利用者の義務

教育施設への受入れ

態勢について 

今後、上久原や上山田・草場に新しい住宅ができ、人口も

増える。安心して入学・転入できるよう車椅子を利用する

児童への受け入れ態勢を整える必要があるのではないか。 

 

町 長 

教育長 
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平成２６年第３回（９月）久山町議会定例会 一般質問通告書 
平成２６年９月３日（水）９時３０分～ 

質問順２番 佐伯 勝宣 

 

質問事項 

 

質問の要旨 

質問の

相 手 

１．人口増対策と行政区

の枠組みについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

① 人口減少社会が問題となっている。我が久山町はここ 

数年、人口はわずかながら増加傾向にある。今後の我

が町の人口推移をどう分析し、対策を考えるか。具体

的な事例とデータに基づき回答を。 

 

② 町の高齢化は行政区の「隣組」にも影響を及ぼしてい

る。３０数世帯の組合であっても動けるのは１０数人

という組合もあると聞く。役回りのサイクルを維持す

ることが困難になってきていると考える。今後、この

形態を維持できると考えるのか。また、組合未加入の

住民の課題もある。人口増対策と並行し、どう対策を

とるのか。 

町 長 

２．久原小学校学童保育

所の分園地決定について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

① 久原小学校学童保育所の分園予定地を当初の若八幡

宮そばから学校敷地内のグラウンドの一角に変更し

たとの説明があった。結果として学校敷地内になった

ことは良いことと考える。しかし当初の分園場所の検

討・決定に至るまでの過程がいまだに見えない。新た

な分園の建設が悪いというのではない。役場内の調整

のことを言っている。学校を管理する教育委員会と学

童保育の健康福祉課が協議すれば、学校の空き教室使

用で落ち着いたのではないかと考える。担当課の間で

十分意見交換を行ったのか。決定までの経緯の説明

を。 

 

② ４～６年生対象の分園新築には町長のどのような思

いがあるのか。将来の久山の学童保育のイメージをど

うとらえているのか。 

 

③ 郷土資料室は検討の対象にならなかったのか。子供た

ちの安全管理・連携を考えると予算を使わなくとも、

この場所がよいと考えるが。 

町 長 

３．子供の自主学習力養

成支援について 

① 現在、塾に通っている小中学生の割合は。傾向をどう

とらえているか。 

 

② 町が行っている子供の自主学習力をつける取り組み

は。 

 

③北九州市は本年度より公募で大学生や退職教員らを

「放課後教師」として小中学校の空き教室を活用して

子供の自主学習支援をおこなう事業を開始している。

久山町で同様の取り組みは考えられないか。 

教育長 
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平成２６年第３回（９月）久山町議会定例会 一般質問通告書 
平成２６年９月３日（水）９時３０分～ 

質問順３番 阿部  哲 

 

質問事項 

 

質問の要旨 

質問の

相 手 

１．学校教育の充実につ

いて 

先日８行政区で実施された、まちづくり懇談会におい

て、久山町が今後発展し続けるには３つの取り組み（自

然・食・健康）を、積極的に推進することが重要とあり

ましたが、学校教育とまちづくりとの位置づけについて

どう考えますか。 

 

① 現状の小学校・中学校の学力状況は。 

 

 

 

 

② 学力向上対策に具体的にどんなことをしていますか。 

 

 

 

 

③ 子ども達に個々の学力の分析状況、そして学力向上の

維持にどんな事を考えているか。 

 

 

 

 

④ 人口増対策等、町の付加価値を高めるため、町費負担

教職員任用に係る学級編成についての考えは。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

①～③ 

教育長 

 

 

④町長 
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平成２６年第３回（９月）久山町議会定例会 一般質問通告書 
平成２６年９月３日（水）９時３０分～ 

質問順４番 本田 光 

 

質問事項 

 

質問の要旨 

質問の

相 手 

１． 久山道の駅・食の

ひろば開発計画に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

① 平成２６年３月２７日、設立登記の「株式会社 食の

ひろば」本店の住所は久山町大字久原３６３２番地と

なっている。久山町役場（庁舎）の何処に本社がある

のか。 

 

② この会社の役員構成、事務所の家賃、光熱水費、社員

の人件費、広告宣伝費、諸負担金は誰が支払っている

のか。 

 

③ 「株式会社 食のひろば」登記、定款によれば、久山

町が１００株で５００万円の出資、株式会社フォアサ

イト・アンド・カンパニーが６０株で３００万円の出

資、資本金の合計８００万円の会社である。発行可能

株式総数は１４００株で、あと１２４０株の６２００

万円はどうするのか。 

 

④ まちづくり懇談会で、道の駅などの売上げは、どの位

を見込んでいるのかとの質問に対して、町長は４億円

程度を見込んでいる。一方、１～３年間位は、利益が

上がるのは難しいとも答弁。必ず浮き沈みはあると思

うが、赤字は誰が穴埋めするのか。従って、事業構成

毎の「数値目標」資料提出を求めたい。 

 

⑤ 平成２６年度中に道の駅事業認可申請するとして、既

に推し進めているが、平成２８年８月道の駅登記認可

が下りなかったときはどうするのか。 

 

⑥ まちづくり懇談会でも、道の駅などに町税を４億円も

投資するというが胸に響くものがないし、無理ではな

いのかとの指摘もあった。町民の中には戸惑い、不安

の声が広がっている。今後、消費税増税、年金削減、

医療、介護など社会保障改悪や TPP 推進などの負担

増で、経済状況次第では抜き差しならない状況に陥る

恐れさえある。従って、この計画は一度白紙に戻して、

住民参加を得て再出発すべきではないのか。 

 

町 長 

２．上久原土地区画整理

事業と人口政策・道路整

備問題について 

① 上久原土地区画整理事業で、残工事や上下水道工事な

ど、２６年度期限内完成は見込めるのか 

 

② 保留地の単価はいくらで、完売の目途はあるのか。売

れなかった場合はどうするのか。 

町 長 
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２． 上久原土地区画整

理事業と人口政

策・道路整備問題

について（つづき） 

③ 町長は区画整理事業が完成すると住宅３００戸位が

出来るとも言われてきたが、政策理念が明確ではな

い。これで当初の目的の願望達成になるのか。 

 

 

 

町 長 
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平成２６年第３回（９月）久山町議会定例会 一般質問通告書 
平成２６年９月３日（水）９時３０分～ 

質問順５番 松本 世頭 

 

質問事項 

 

質問の要旨 

質問の

相 手 

１．町道高橋～原線の都

市計画道路について 

 

 

 

 

 

① 町道高橋～原線の都市計画道路の工事はいつ頃にな

るのか尋ねたい。また、松本池下の協定農地を含む一

帯の開発計画はどうなっているのか。 

 

 

② 協定農地を含む一帯については、土地利用計画を見直

し、流通団地等の開発を進めるべきと思うがどうなの

か。 

 

 

町 長 

２．久原幼稚園跡地利用

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

① 全国相撲大会、県レベルの相撲大会等を含め、今以上 

久山相撲場を盛会にするために練習場、若しくは駐車

場等不足していると思う。景観を損なわないように整

備する考えはないか。 

 

 

② この用地については、何度か擁壁が崩れたり、草刈等

近くの地権者に大変迷惑をかけていると聞く。周辺整

備については管理者として迷惑をかけないよう擁壁工

事を行う考えはないか。 

 

 

③ 今回も議会に先に久原小学童保育所建設の変更願いを

し、後で関係者に報告をされたと聞いている。その点

について考えを頂きたい。 

 

 

 

町 長 

３．道の駅について 

 

① まちづくり懇談会で町長が、車の通過台数を猪野方面

からの通過台数 3,300台と説明された。その 3,300台

は須恵新宮線の開通を見越して説明されたのか。今後

通過台数が 3,300台に達しなければ売り上げ４億円を

はるかに下回ると思う。私も８億もかけて作る道の駅

については、当初より１０億は売り上げねばならない

と思うが、町長の考えを問う。 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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平成２６年第３回（９月）久山町議会定例会 一般質問通告書 
平成２６年９月３日（水）９時３０分～ 

質問順６番 吉村 雅明 

 

質問事項 

 

質問の要旨 

質問の

相 手 

１．今後の農業施策と方

向性について 

 

 

 

 

 

 

 先のまちづくり懇談会において、農業については、現

状と道の駅関連について示されたが、その中で、農業は

衰退出来ない。久山は国の施策でなく、町独自の施策で

いきたいと説明された。その件について、以下、２点に

ついて、今後の対応をお聞きしたい。 

① 現在、生産者の高齢化・後継者不足の中で、農業の

担い手対策は。 

 

 

 

②  町の農業に対する、今後の施策と方向性は。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

２．住宅開発について 

 

 

 以下、２点についてお聞きしたい。 

①  議会でも質問したが、赤坂の町有地の住宅開発の進捗   

状況は。 

 

 

 

② 今後、上山田、草場以外の住宅開発計画は。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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平成２６年第３回（９月）久山町議会定例会 一般質問通告書 
平成２６年９月３日（水）９時３０分～ 

質問順７番 山野 久生 

 

質問事項 

 

質問の要旨 

質問の

相 手 

１．久山中学校プール側の

舗装と照明設置について 

 

久山町の消防団はレベルが高く、９月７日の県大会

にも進み、素晴らしい実績をあげている。 

消防活動の基本となるのは操法訓練だと考える。 

操法大会時期は、夜間２カ月以上、中学校等で訓練を

行っているが、他町と比べ整備は充実しているとはい

えない状況である。 

中学校プール側全体を舗装し、照明を設置して訓練

環境を整える考えはないか。 

また、整備した場合どのくらい予算がかかるのか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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平成２６年第３回（９月）久山町議会定例会 一般質問通告書 
平成２６年９月３日（水）９時３０分～ 

質問順８番 阿部 文俊 

 

質問事項 

 

質問の要旨 

質問の 

相 手 

１．小中学校普通教室に

エアコン設置を 

６月議会で町長は、時間をかけて検討したいと答弁さ

れましたが、その後の進捗状況はどうなっているのか。 

 全国的にもエアコン設置を行う市町村は増えている

が町の考えを再度伺いたい。 

① 前回教育委員会等の声は、児童の健康面の影響を

心配されていたが、その後、他町が予算化され設置

が実行されていく中で、調査等はされているのか。 

 

 

 

 

 ② 設置した場合の概算の金額、１教室あたりの金額

及び総計は。また、エアコンを設置した場合補助

金はあるのか。 

 

 

 

 

③  学校環境衛生基準の中で１０度以上３０度以下が

望ましいとあるが、現在の異常気象とあわせて町

の見解を伺いたい。 

 

 

 

 

④ 教育委員会は、子ども達が PM2.5 にどのような影

響があるか保護者・児童に説明をなされているの

か。 

 

 

 

 

⑤ 町長は、前回 PM2.5 の基準値を超えるときは、幼

稚園、小中学校の活動は屋内に切り換えると言わ

れたが、PM2.5 対策だけではなく、猛暑対策はど

のようにされたのか。 

 

 

 

町 長 

教育長 

 


